

La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACION DE LA CRONICA

PUBLICIDAD

Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de peseta la línea.
Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados, precio convencional.
Los originales no se devuelven.
No se publica los lunes.

SU CRIPCION

Badajoz, un mes, 1'50 ptas.—en provincias, trimestre, 5 id.—extranjero trimestre, 6 id.

La correspondencia se dirigirá al administrador Redacción y Administración Arce-Aguero 18

Muy importante.

¿Sabéis quien es el Habilitado de clases pasivas que con más actividad resuelve los asuntos encomendados á él, poniendo á sus representados en posesión de sus pensiones?

¿El que menos remuneración cobra por todos los servicios?

¿Y el que más garantías y FACILIDADES DE COBRO verdad, da á sus poderdantes?

FERMIN SANCHO SILVA,
MELENDEZ VALDES, 37.

MIL PESETAS al que presente cápsulas de Sándalo, mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias, Plaza del Pino 6, Farmacia, Barcelona.

Atavismo.

No, no es el asesinato político un fenómeno sin precedentes; antes puede afirmarse que las páginas de la historia manan por donde quiera la sangre de la delincuencia. Como el brin al hierro, viene adherida á la vida pública la criminalidad desde los tiempos oscuros de la leyenda. Hebrada bajo el nombre de tiranicidio en Hazmodio y Timoleón, ejecutada por Bruto con la austeridad de un deber, convertida por los pretorianos casi en un derecho, practicada por los visigodos como una costumbre, elevada por los jesuitas á la categoría de doctrina, esa especie de delincuencia ha solido merecer en lo pasado más alabanzas que anatemas.

Evocadas las víctimas del asesinato político, constituirían una interminable procesión de ilustres fantasmas. Figuran entre ellas tiranos como Calígula emancipadores como Alejandro II; monarcas generosos como Enrique IV, prelados como Beckets, reformadores como Orange, favoritos como Buckingham, demagogos como Marat, repúblicanos como Lincoln y caudillos como Prim. Entre los asesinos se encuentran papas conspiradores, reyes, magnates, soldados, mujeres, monjas y aventureros. Se ha matado por fanatismo, por odio, por venganza, por ambición, por codicia, por cálculo, por patriotismo, por precio, por honra y por miedo. Se ha empleado el puñal de Ravallac, el veneno de los Borgias, los procesos de Enrique VIII, la espada que atravesó á Guisa, el tumulto en que pereció Coligny, la pistola que hirió á Garfield y las bombas que arrojó Orsini.

Es cosa fácil atribuir los atentados que presenciarnos, á la influencia deletérea de las modernas ideas. No lo es ya tanto suprimir el pasado y borrar la historia. Antes de que Proudhon y Stirner y Kropotkin y Bakunin dieran al mundo sus teorías, Alejandro VI se deshacía por la pozeña de sus rivales y el archicatólico Felipe II completaba el asesinato de Isabel de Inglaterra. No fueron los delirios anarquistas el fanatismo religioso el que armó la diestra de Jacobo Ciente. Ninguno de los utopistas modernos ha hecho del regicidio una apología tan completa como la del Padre Mariana, de la compañía de Jesús. Los sectarios que ahora matan, nada han inventado. Son los hijos legítimos de la tradición. Son las ciguñas que regresan á los viejos campanarios, según la poética expresión de Brunnetiere. El asesinato político no es solo un crimen y una torpeza. El asesinato político es, ante todo, una antigüalla.

Ni son solo los enemigos de la sociedad

y del Estado los que aparecen hoy animados de un espíritu regresivo. Si Gzolgosz nos recuerda á Gérard y á Damions, Mac-Kinley evoca en la memoria la imagen de los grandes corsarios de naciones, de los grandes salteadores de pueblos. Ese renegado de las nobles tradiciones de la Republica norteamericana en el órgano genuino del novísimo bandillaje internacional. Representante del imperalismo, que parece destinado á acabar con el nativo instinto de libertad, honor y orgullo de la gente sajona; consumó al despojarnos un enorme delito colectivo, comparable solo en nuestros días con el que está perpetrando Inglaterra en el Transvaal, bajo la nefasta influencia del siniestro Chamberlain. Pero, ¿es que Chamberlain y Mac-Kinley han inventado el crimen de despojo de naciones y de asesinato de pueblos? Antiguo es ese crimen como el mundo. Apenas si la historia nos habla de otra cosa. Los anales de la humanidad son la crónica de la rapiña. Todas las grandes naciones han sido naciones de presa. Persia saquea el Egipto, Macedonia saquea á Persia, Roma saquea al mundo, los bárbaros saquean á Roma. El robo colectivo es título de gloria. Los mayores ladrones de pueblos, Alejandro, César, Napoleón, dejan recuerdo impercedero en la memoria de los pueblos. Mac-Kinley no ha hecho con nosotros sino lo que hizo con Francia Bismarck. Chamberlain no hace en el Transvaal sino lo que hicieron tres monarcas cristianísimos con la infortunada Polonia. Si nada bajo el sol es nuevo, al decir del autor del Eclesiastes, eso de quedarse con lo ajeno, con pretextos políticos mas ó menos especiosos, es casi casi contemporáneo del sol.

Y en tanto que las potencias consienten nuestro despojo y miran impasibles la infamia del Transvaal, y se concertan para ejercer sobre la vieja China una presión incisa y se aprestan á repartirse Marruecos, todas las naciones católicas se ven agitadas más ó menos por las furias de la discordia. El pasado resucita; los muertos vuelven. Problemas que parecían definitivamente resueltos, se suscitan de nuevo en estos pueblos latinos, los más hondamente convertidos por las revoluciones. Un fanatismo redivivo restaura para nosotros aquellos días turbados que sucedieron á la Reforma. Diríase que estamos en visperas de otra guerra de treinta años ó que, remontando más lejos la corriente del tiempo, se prepara nueva cruzada contra los Albigeneses, oficiando Nocedal ora de Wallenstein, ora de Simón de Montfort. El fantasma del monarquismo se alza de la tumba para reconquistar al mundo. El jesuitismo ya restaurando su siglo de oro. La licenciosa burguesía se hace devota al envejecer, como todas las cortesanas. Una vez más tienen que luchar los pueblos por la libertad de conciencia.

Ninguna esfera de la humana actividad puede sustraerse á ese ambiente de regresión atávica que hoy invade el medio moral, como un hálito del sepulcro. Hastiado de sí mismo, incapaz de renovarse, el espíritu contemporáneo no acierta á crear nada nuevo, y vuelve al pasado, sólo logra hacer de lo que fué, una especie de caricatura retrospectiva. En naciones anémicas, de endeble unidad, reverdecen los particularismos medievales. Para las dolencias sociales y políticas, se recomienda todavía la panacea de la dictadura. La neurosis reinante, tiene su expresión literaria en las manifestaciones patológicas denunciadas por Nordau y por Pompeyo Giner. El niño modernista se deja crecer el pelo, y experimenta por el agua un horror que le hace primo hermano del romántico del año treinta. Lo novísimo en la poesía se prescindir no sólo de la rima, sino del ritmo y aun del

pensamiento, para abismarse en el simbolismo vago é informe de los primitivos. El arquitecto imita servilmente los viejos modelos ó produce monstruosidades. El pintor reniega de los progresos de la técnica, para pintar en un plano, como las producciones de Rafael, especie de Fra Angélico, sin la ingenuidad y el candor. Por todas partes se advierte iguai fenómeno. Las creaciones contemporáneas son frutos de la cópula entre la impotencia y el tedio.

¿Será este visible agotamiento, símbolo hipócrita de una civilización que muere? ¿Estará destinada la nuestra á hundirse también en el abismo de la degeneración en que tantas otras cayeron? ¿Tendría razón Vico, el historiador filósofo, al afirmar que la especie humana se halla condenada á dar eternamente vueltas dentro de un mismo círculo, á modo de muela de noria? ¿Quién sabe! Lo que hay de cierto es que atentados anarquistas, violencias internacionales, reviviscencias dogmáticas, veleidades dictatoriales y neurosis literarias, son otras tantas manifestaciones de una misma dolencia; el pasado hecho presente, la resurrección de cosas viejas bajo nombres nuevos. Son espasmos de una sociedad que muda de camisa, pero que no muda de piel.

ALFREDO CALDERON,

Cosquillas

Noticia que tiene miga.

Miren ustedes con qué inventos presumen ahora los franceses.

Existen en París unos industriales, á quienes se llama los panaderos de viejo; y su materia prima son los mendrugos de pan que encuentran en el arroyo. Con ellos hacen pastas para sopa y polvos para limpiar los dientes.

Vaya una cosa.

Comprando que lo propagaran si hicieran bacalao de Escocia ó queso de pasiegas.

Recientemente han llegado.

según leo en un papel, unos hermosos camellos al real sitio de Arañuez, procedentes de Marruecos, para obsequiar no sé á quien.

La noticia en sí no tiene nada de particular, salvo el que los acompaña un intérprete. Ahora bien: á mí me parecería, con permiso de Mahomed, que estaba más en carácter un mozo de cuadra. ¿Eh?

Leo en un semanario taurino:

«José Rovira», que mató el día 8 en Tortosa, fué cogido por el toro primero que le ocasionó una herida bajo el sobaco derecho, y después de haberle matado se retiró á la enfermería, siendo ovacionado por el público.»

¿A qué se retiraría el toro á la enfermería? Pues indudablemente le dirían que se encontraba allí el que iba á redactar el suceso, é iría á propinarle otra cornada bajo el sobaco.

De La Rioja, de Logroño;

Se admiten en casa particular á precios según trato, y siempre económicos, si son estudiantes, hasta 18 años de edad. El amo de la casa les señalará horas de estudio día y noche,

y tomará las lecciones antes de ir á clase.

Y no falta más que anunciar que para los intermedios sacará una barajita, y les tallará unos perros.

EL MANITAS

La luna habitable

El famoso astrónomo Pickering ha descubierto (según él) la existencia de nieves en la luna; no solo las ha descubierto, sino que hasta las ha fotografiado.

La gran importancia que tienen estas curiosas fotografías y las conclusiones que deduce de ellas, es que pueden demostrar la posibilidad de la vida en nuestro satélite, porque si son exactas probarán que en la luna hay una atmósfera que contiene vapor de agua.

Dicho de otro modo: Si en la luna existen nieves y lluvias, puede también existir vida orgánica.

Tal idea es revolucionaria, porque hasta ahora la luna ha sido considerada, casi universalmente, como un mundo por completo muerto y asfixiado, donde nada cambia, donde no hay aire, ni agua, ni vapor, ni movimiento, ni actividad de ninguna clase. Es más: si puede demostrarse que la luna tiene condiciones para que en ella exista la vida, entonces otros mundos que presentan mejor aspecto que ella, desde este punto de vista, tales como Marte, Venus y otros, podrán ser considerados como mansiones de vida abundante y nada inferior á la tierra en desenvolvimiento y progreso.

La luna vendría á garantizar en cierto modo, la habitabilidad de esos planetas, porque, dada la existencia de la vida lunar, no habría razón para negarla en ellos.

Acerca de la habitabilidad de la luna ocurre una cosa curiosa. La gran mayoría de los astrónomos dejaron, hace mucho tiempo, de estudiar de un modo especial nuestro satélite, en vista de que no habían podido descubrir atmósfera alguna en ella. Pero no pocos que han continuado estudiándola, lo han hecho con instrumentos más modernos y más perfectos, y han adquirido el convencimiento de que la luna no es un astro muerto, como se había creído.

Hay en el hemisferio Norte de la luna un valle sumamente irregular, que es uno de los lugares fotografiados por el profesor Pickering, y cuyos cambios especiales de aspecto constituyen, desde hace muchos años, un arduo problema para los astrónomos.

Este valle se llama de Platón, y no hay en la Tierra nada que se le parezca. Es una llanura hía de unos 111 kilómetros de parte á parte, de forma oval y rodeada por completo de altas montañas. Sobre su superficie hay desparramados muchos cráteres pequeños, rodeados de manchas blancas, que lucen con gran intensidad y se desvanecen conforme el sol se pone sobre ellos.

Estos cambios y el orden en que se presentan han sido fijados de una manera positiva por las observaciones y las fotografías del profesor Pickering; y lo que deduce de su estudio es que la aparición y desaparición de dichas manchas es fenómeno debido al desprendimiento de gases y vapores volcánicos procedentes de los cráteres vecinos, y á la formación de nieves ó de hielo por la condensación del vapor de agua.

En este valle lunar y rodeado á los manchones y rugosidades blancas, hay manchas de un color más obscuro, que cambia

de tono. El profesor Pickering y otros astrónomos (sin exceptuar a Flammarion) suponen que esas manchas son de vegetación, que en la luna como en la tierra (vease el ejemplo de las laderas del Vesubio) se desarrollan con fecundidad excepcional en las regiones volcánicas.

Si hay fuego en la luna, y se recordará que no hace mucho se descubrió ó se creyó descubrir la existencia en ella de un volcán en actividad; si hay vegetación, y por último si hay nieve, y por lo tanto vapores acuosos, qué dificultad hay en creer que puede existir allí la vida animal?

Claro es que la vida no tomará en la luna exactamente las mismas formas que en la tierra, porque las condiciones son distintas; pero no debe dudarse de que la vida animal puede existir en una atmósfera rarificada y cargada de los gases carbonícos que emiten los miles de cráteres que hay en la luna.

Prueba de ello es que en nuestro mismo planeta vemos formas de vida animal, elocer y multiplicarse en medios que serían destructores para cualquiera otro animal, y aun para las plantas, por ejemplo, los abismos del fondo del mar, donde hay animales que no solo existen perfectamente, sino que además, gracias á su fosforescencia, suministran ellos mismos la luz que necesitan en una región donde la del sol no penetra nunca, y presentan además una maravillosa variedad de ricos y brillantes colores, que serían invisibles si no fuese por el fulgor que irradian los cuerpos de los animales mismos.

Años hace que Pickering viene sustentando la teoría de que la luna tiene atmósfera. El hecho en que se fundan los astrónomos para no creer en la existencia de la atmósfera lunar es que cuando cualquier astro pasa por detrás del borde de la luna (y á esto se llama ocultación) no se presenta el fenómeno de la refracción como ocurriera si hubiere atmósfera.

Pero es el caso que Pickering, después de muchas observaciones que hizo en el observatorio de Arequipa, afirmó que existe ese efecto visual en casos determinados y que se le puede observar durante la ocultación del planeta Júpiter, y añadió que de esas observaciones resulta comprobado que la luna parece una atmósfera especial que alcanza hasta siete kilómetros y medio más allá de su superficie.

Esa es precisamente la altura á que flotan algunas nubes terrestres.

Para explicar por qué no se ve siempre la atmósfera lunar, dice el citado astrónomo que durante la noche no se levantan vapores en la atmósfera de la luna; pero que cuando sale el sol se alzan los vapores, los cuales se condensan en nieve y granizo alrededor de los volcanes de los cuales han salido.

Conviene recordar que el medio día lunar ocurre una semana después de haber amanecido, porque el día y la noche duran en la luna catorce días.

Solo falta un detalle para comprobar positivamente la existencia de habitantes en la luna: verlos.

X.

Sección Regional.

De Oliva de Jerez.

Los asuntos de esta localidad van de mal en peor desde que el Ayuntamiento sostiene varios asilados, como empleados en las oficinas municipales.

Los trabajos más importantes de la Secretaría tiene que hacerlos personal ajeno á las mismas, por cuyo motivo, los gastos se duplican.

Además, como no se devuelven las cédulas personales que sobran del período voluntario, ni se satisfacen en tiempo oportuno los contingentes provinciales y carcelarios, adeudándose por éstos, y cupos á la Hacienda muchos miles de duros que aumentan el desbarajuste administrativo con el cargo de los camisionados.

A los empleados se les adeudan seis meses, excepto á los de consumos que se pagan mensualmente como pagos preferentes acordados por el Secretario, digo Ayuntamiento, y en consideración al buen servicio que prestan de no exigir el pago inmediato de los adeudos á aquellas personas que se les designa, ni cobrar derechos de aguardientes, sal y otros extremos por que el Administrador y Secretario sabrán, como el 5 por 100 del procedimiento ejecutivo contra los adeudos.

Quando la administración municipal se otorga por completo á un secretario monomaniaco, con Alcaldes, aunque honrados, ignorantes hasta el punto de saber apenas firmar, no es extraño la decadencia de un pueblo trabajador y digno de mejores administradores. Y no basta que algunos concejales presenten mociones que tienden á normalizar las oficinas municipales y corten el abuso de tan inútil empleado, pues e te con ayuda del Alcalde y cuatro ó cinco concejales de los 14 que constituyen el Ayuntamiento, hace lo que le place, siempre en perjuicio de la administración, porque es tan desgraciado, que ni por error acierta.

Dicho empleado manda y se sostiene aun en contra de las 10.000 almas que tiene el pueblo, puesto que, exceptuando les jefes políticos, no hay una persona que saiga satisfecha del Secretario, si necesita de la oficina, por sus formas impropias del cargo que ejerce.

Hasta otra se despide.

X.

13 Septiembre 1901.

El día 21 se verificó en Azuaga la inauguración del alumbrado eléctrico. El local donde está instalada la fábrica fué bendecido por el clero. Al lucir el nuevo alumbrado, el público aplaudió estrepitosamente. E director de los trabajos lo ha sido D. Juan Martínez Canovas. Nuestros plácemes á la villa de Azuaga por la importante mejora con que cuenta.

Sección Oficial

El «Boletín» del 21 publica: Repartimiento de 1217 y 1176 bombas que han correspondido á las zonas de Badajoz y Zafra de los 80.000 reclutas del reemplazo actual que llaman al servicio activo por R. D. de 1.º del corriente.

R. O. Circular del Ministerio de la Gobernación resolviendo las dudas sobre la forma de proceder á los sorteos supletorios.

Edicto de la Tesorería de Hacienda declarando incursos en el regazo del 5 por 100 sobre sus cuotas á los contribuyentes mercedos de la zona de A. mendralejo.

Otros administrativos y judiciales sin interés, Lista de Jurados.

E. «Boletín» del 23 publica: Rectificación del registro de la mina «Mariquita», en término de Azuaga, hecho por D. Eugenio Serrano á nombre de doña María Romero.

Rectificación del registro de la mina el «Monstruo», término de Berlanga, hecho por el mismo Sr. Serrano á nombre de D. Miguel Gomez.

Relación de las minas que van á ser demarcadas desde el 27 del corriente al 16 de Octubre.

Lista de jurados. Edictos judiciales.

Crónica Local

Concurridísima estuvo la función celebrada en «Espronceda» en la noche del sábado 21.

Como habíamos anunciado, se puso en escena el drama en tres actos y en verso, original de D. Luis Mariano de Larrá, titulado «La oración de la tarde» y su representación estuvo á cargo de las Srtas. Valle, Manso y Peña y los señores Medrano, Maldonado, Ortiz y Abancens.

Todos demostraron buenos deseos y cumplieron en el desempeño de sus respectivos papeles, mereciendo especial mención la Sra. Valle, que nos demostró cuánto ha progresado en el arte de Taíis. En el segundo acto tuvo momentos felices que el público supo premiar. Josefita Manso, ha dado prueba una vez más de sus condiciones artísticas.

Para todos hubo aplausos durante la representación de la obra y al terminar esta, Después se rindió culto á Tersipcore hasta las tres de la madrugada.

El Ayuntamiento no celebró ayer sesión por no haber concurrido suficiente número de concejales.

No fué escaso el número de personas que empeñaron prendas en los días anteriores á fin de poder ir á la feria de Elvas.

Eso mismo sucede cuando se dan corridas de toros.

Hay individuos que empeñan hasta el colchón cuando se trata de divertirse.

No en balde tienen fama los españoles de ser gente muy divertida.

Profesora de dibujo, pintura, sefeo y piano; larga practica con excelentes resultados.—Moraleja, 30.—Cenefas, guirnaldas, escudos, enlases, festones y todo lo concerniente al bordado.—Se admiten encargos para fuera de Badajoz.

Si la empresa del alumbrado eléctrico tiene reunidos ya todos los datos que había pedido y terminadas las reformas en el local de la fábrica, debe acordar en plazo breve la rebaja que en el fluido se propone hacer á sus abonados.

Esta indicación es hija del deseo de que la empresa conserve las simpatías del público y no vea perjudicados sus intereses: si el Consejo de Administración no les atiende, allá se las haya.

Hemos oido decir que una vecina de esta capital que fué á Elvas para vender perrunillas y avellanas, murió repentinamente en aquella población.

VENTA.

Por no poderlo asistir su dueño, se vende el aguaduco situado en la plaza de Lopez de Ayala, ó sea plazuela del general.

Darán razón en la imprenta de nuestro periódico, calle Larga, núm. 48.

Muchísimas fueron las personas que en carros, en coches, ó en ferro-carril, marcharon á Elvas en los dos últimos días.

Las que anteayer tarde verificaron en carros y pasaron la noche en el campo de la feria, que estaba lleno de barro y de agua, ¡cuanto se divertirían!

Algunos de los carros conducían de 28 á 30 personas, contando entre ellos niños pequeños. Iban como sardinas en bodega.

Los niños eran dignos de lástima, ¡terramense.

¡Así como sus madres merecían... cualquier cosa.

Se venden

puertas vidrieras y hierros viejos procedentes de una obra.

Muñoz Torrero 40.

Se encuentra restablecida de la enfermedad que padecía la Sra. D.ª Etelevina Bonet, esposa de nuestro amigo don Felipe Mesias.

También se halla restablecido de su dolencia el docto catedrático del Instituto provincial, D. Tomás Romero de Castilla. Lo celebramos.

RELOJERIA SUIZA CASTO CABRERA Constitución, 21

¿Quieres comprar un reloj bueno, bonito y barato? Pues acudid á esta casa donde los hay de todas clases y para todos los gustos.

En la becerrada que iniciaron los dependientes de comercio, y que como nuestros lectores saben, tendrá lugar el domingo próximo, aparte de los cuatro novillos de que se ha hablado, rejonará un toro el caballero portugués José Casimiro d'Almeida (hijo), quien atentamente invitado por la Comisión, ha accedido graciosamente á tomar parte en la fiesta.

OCULISTA

El Dr. Gastaldó, Oculista de la Asociación de la Prensa de Madrid, permanece en Badajoz del 1.º al 15 de Octubre.

Los pacientes de cataratas pueden operarse aunque vean, por un procedimiento especial, no devengando honorarios ni veeraciones de cataratas en las que, una vez terminadas, no vea el operado.

No hace ocasionar gastos inútiles á los

enfermos antes de la operación, como otros oculistas, y cuantas operaciones practique pueden ser presenciadas por los Médicos que el paciente desee.

Consulta de once á una en el Hotel Central.

Licororo El mejor digestivo.

PEDID LOS VINOS

DE LA ACREDITADA CASA

R. O'NEALE

Jerez

ESPECIALIDAD

Finísimo

Vña EL CUADRADO

De venta los mejores establecimientos de vinos y en coloniales.

Servicio telegrafico

Bala envenenada

Madrid 23 (4'15).

(Recibido con retraso. Como también los siguientes.)

Se ha comprobado debidamente por los Medicos, que la bala, con la cual se ocasionó la herida que produjo la muerte de Mac-Kinley, estaba envenenada.

Sobre la crisis

Madrid 23 (4'17).

El Gobierno niega que se plantee la crisis antes de que se reúnan las Cortes.

Se considera probable que la originen los debates que han de suscitarse en las Cámaras.

Aplazamiento

Madrid 23 (4'20).

Se cree que la reunión de las Cortes se aplazará hasta fines del mes próximo.

Contra el anarquismo

Madrid 23 (4'22).

En breve se celebrará una reunión en Berna (Suiza) para acordar la celebración de una conferencia internacional contra el anarquismo.

La autonomía á Cuba

Madrid 23 (4'25).

Telegrafian de Washington manifestando que se acordó conceder en Mayo del año próximo la autonomía á la isla de Cuba.

Como se vé, los Estados Unidos van aplazando el cumplimiento de sus compromisos respecto á la Gran Antilla.

¿Será verdad?

Madrid 23 (29'10).

Dícese que se reanudarán los trabajos para fortificar el campo de Gibraltar y especialmente la Sierra Carbonera. Se reforzarán algunas guarniciones.

Taurinas.

Valladolid 23 (19'30)

Los Aleas cumplieron. Caballos muertos, 7.

Los matadores, bien. Macra sacó una cornada grande en un muslo.—BISQUIS.

Badajoz: Tip. y Litg. de A. Arqueros.

Pesetas 125,000 Pesetas
Concurso Ornitológico.

Cosa enteramente nueva é interesante. Lean Uds. lo que vamos a hacer Uds. pueden ganar 125,000 pesetas en especies. Nuestro concurso tiene por objeto de saber quien puede hacer la más larga lista de nombres ó especies de pájaros con las letras tomadas en la lista que sigue:

**WFOZOCYKQULJAGPRTHMS
 DRIDGPNILVBRDINWAFHTX**

Nosotros aceptaremos como pertenecientes á la clase de pájaros todas las especies de las tribus aladas, sea que se hable de pájaros de corral ú otros. Uds. pueden emplear las letras aquí arriba, tantas veces cuantas sean necesarias para formar el nombre de un pájaro, por ejemplo, Becada, Andurío, Bruya, etc.

Toda persona que haga una lista de 25 nombres, ó más, todos diferentes, tendrá absolutamente gratis un magnífico premio del valor de 5,000 pesetas, las que hagan menos de 25 nombres, recibirán.

PREMIOS IMPORTANTES DADOS CADA DIA

Cuando han hecho la lista, llenen la fórmula del aviso aquí abajo, mandémosla con un sobre y estampilla y con la dirección de Uds. Entonces si Uds. obtienen un premio y desean recibirlo, tendrán que abonarse á nuestro diario, *El Mundo Ilustrado*. Daremos un premio á todas las personas que nos manden una lista de 25 nombres de pájaros y su distribución será hecha como sigue: A la mejor lista llegada cada día, un reloj de oro; por la segunda, un magnífico servicio para té; por las otras siete que siguen, un Diamante Konrad Sakih y una sortija con un rubí; por la solución siguiente una pieza de oro, y por todas las otras, premios de cierto valor. Estos premios serán enviados cada día. Uds. no tendrán que esperar mucho tiempo para conocer el resultado. No se trata de rifas, todas las soluciones recibidas en el día sea en la mañana que en la tarde, toman parte al concurso de la misma manera.

La sola cosa que tienen Uds. que hacer es de enviarnos este aviso, con su lista, y si esta es el mejor entre las que se han recibido durante la

dia, Uds. tendrán derecho á un reloj de oro, al servicio para té ó otros premios, conforme á la clasificación que Uds. han obtenido. Nosotros les garantizamos que Uds. obtendrán un premio. No hay ningún interés para engañarnos. Nosotros deseamos poseer un millon de lectores, contentos de nuestro diario, y por esta razón no pedimos el dinero antes que Uds. sepan exactamente cual es el premio que les tocará por la solución que habrán hecho. Todos los días á las cuatro, los examinadores se reunirán para juzgar las mejores soluciones recibidas, y designar los premios concedidos á los competidores. Les escribiremos en el acto para notificarles el premio que les ha sido concedido, y si Uds. están completamente satisfechos, pueden enviarnos el importe de su abono al *Mundo Ilustrado* y el premio les será enviado á vuelta de correo en un paquete postal bien embalado. A las personas de poco juicio parecerá imposible que nosotros podamos hacer una tan gigantesca oferta, pero como poseemos el dinero, los medios y la reputación, sabemos exactamente lo que hacemos, y si podemos conseguir un millon de abonados, gracias á esta grande idea, no dudamos que este millon de lectores, no titubearán en recomendar con ardor nuestro diario *El Mundo Ilustrado* á todos sus amigos, y por lo consiguiente ayudarán á la difusión del Diario. Tenemos la intención de gastar 125,000 pesetas para estos concursos, y cuando esta cantidad estará acabada, nos reservaremos el derecho de hacer publicar un aviso anunciando que el concurso ha terminado. No esperen demasiado tiempo antes que sea tarde. Este concurso estará abierto hasta el 10 de Enero de 1902.

Daremos un premio especial de 1,250 pesetas, independiente de todos los otros premios, á la persona que nos enviara la lista reconocida por la mejor, y más artísticamente hecha. Nuestro Comité hará cada día la distribución de los premios indicados aquí arriba, pero el premio especial de 1,250 pesetas solamente será acordado el mes de Marzo, 1902. Aceptamos todos los nombres de pájaros que se encuentran en el diccionario. *El Mundo Ilustrado* tiene muy buena reputación, y es conocido por tener sus promesas. Las referencias pueden Uds. tenerlas por todas las agencias de publicidad y negociantes en Londres.

Nombre

Dirección: EL MUNDO ILUSTRADO, 626, Chiswick Hig Road, Londres, W, Inglaterra.

ELEGANCIA. VENTA A PLAZO. ESMESE. CONTADO.

LA AMUEBLADORA.

Gran surtido en camas de madera y de hierro de todas formas y precios.

Camas de matrimonio con barra dorada desde 88 pesetas.

Los más bonitos gabinetes, comedores, despachos y muebles de cepicho se liquidan en esta antigua y acreditada casa á precios nunca vistos. Los muebles de madera curvada y regilla que vende esta casa son de Viena, superiores por su elegancia y solidez á los de Valencia. Los numerosos encargos que se sirven para toda la provincia, prueban su buen nombre de que goza.

LA AMUEBLADORA

Moreno Nieto, 3 y 7. Badajoz. Moreno Nieto, 3 y 7.

ALMACENES Y TALLERES DE MUEBLES DE LUJO

MIGUEL Y GANERO.

PRECIO FIJO

Melendez Valdés (antes Granado) núm. 47 y Muñoz Torrerós (antes Gobernador).

BADAJOZ

Muebles de todas clases y precios. Construcción de muebles con gran economía y perfección.

Especialidad en gabinetes, despachos, alcobas, tocadores, silleras, jardineras, etc., etc.

Camas de hierro y de acero.

Persianas transparentes. Lana para colchones.

Se reciben encargos para toda la provincia.

MELLENDEZ VALDES (ANTES GRANADO), NUM. 47.

MUÑOZ TORRERO (ANTES GOBERNADOR) N.º 48

Academia Politécnica
 ACADEMIA - PENSIÓN DE SEGUNDA ENSEÑANZA
 Y PREPARACIÓN COMPLETA PARA
 CARRERAS ESPECIALES Y DE FACULTAD.
 Calle de Menacho, núm. 12.—Badajoz.

Las últimas disposiciones del Gobierno en materia de enseñanza y muy especialmente el R. D. de 12 de Abril último, nos han obligado á modificar grandemente nuestro plan anterior, á fin de que exista la debida armonía entre el oficial y el nuestro.

A este fin nuestros alumnos de segunda enseñanza estarán matriculados como ALUMNOS OFICIALES en el Instituto provincial, asistirán á las aulas de dicho establecimiento acompañados siempre por un Inspector de la Academia encargado del orden y asistencia á clase; tendrán en la Academia las clases que hayan de oír luego en el Instituto y en ellas se les explicarán las lecciones que habrán estudiado el día anterior en la Academia en las horas de estudio vigiladas por un Inspector, y con esta labor previa se les resolverán dudas, aclararán conceptos y fijarán ideas que hará por demás fructífera la explicación que luego reciba en el aula oficial. Dentro de cada clase se formarán grupos según sus particulares aptitudes, insistiéndose más con aquellos que lo necesiten.

Esto en lo que privativamente corresponde á la segunda enseñanza, en la que existe una sección para los alumnos que deseen cursar libremente las materias que aquella comprende.

La preparación para las carreras continúa como hasta aquí.

La enseñanza está encomendada á profesorado TITULADO y con larga práctica en la enseñanza. Espacioso é higiénico local.—Módicos honorarios.

Para conocer más detalles pidanse al Director D. Francisco Aced.

Resumen de los resultados obtenidos por este Centro en los exámenes de Junio de 1901 y Septiembre de 1900.

RESUMEN GENERAL.	Número de exámenes.	Tanto por 100 que representan.
Sobresalientes.....	7	9
Notables.....	10	22
Buenos.....	3	4
Aprobados.....	45	61
Suspensos.....	3	4
	74	100

Los aprobados en general representan el 93 por 100 de los exámenes verificados.

ACADEMIA DE DERECHO
MORALES

La más acreditada de Madrid y que mejores resultados ha obtenido en los exámenes de Junio y Septiembre.

Se admiten internos.

Se contesta á los padres y encargados que escriben de provincias.

Directoras: DON J. MORALES DEL CAMPO y DON M. ANTONIO VALDEAVELLANO

Calle de San Bernardo, 33 y 35.

CLÍNICA DE OPERACIONES
Consultas de especialidades
 Melendez Valdés (antes Granado) 39, bis, pral. BADAJOZ.

Enfermedades de los ojos, de la matriz y cirugía general, de 1 á 2 de la tarde.

Enfermedades venéreas y sifilíticas, propias de los niños y medicina general, de 12 á 1.

Jueves y sábado, de 4 á 5. gratis á los pobres de Badajoz, que justifiquen serlo.

NO HAY DOLOR NIPADECIMIENTO alguno posible del estómago, que la resista.

Tridigestivo R. Camacho.

Precio de la botella, 4 pesetas.

Depósito general, el autor, R. Camacho, farmacéutico premiado con medalla de oro, Badajoz y principales de España y el Extranjero.

BARAINCA DENTISTA

PREMIADO CON MEDALLA DE ORO.

10, CALLE MORENO NIETO, NÚMERO 10, PRAL. BADAJOZ.

En la Administración de "La Región Extremeña, y en la Tipografía "El Progreso, Larga, 48, se admiten esquelas de defuncion y de aniversarios, hasta las 9 de la mañana.

PRECIOS DE TARIFA

Esquela de una columna en 3.ª plana.....	5 pesetas.
— de — en 2.ª —	10 —
— de — en 1.ª —	15 —
— de dos columnas en 3.ª —	10 —
— de — en 2.ª —	20 —
— de — en 1.ª —	20 —

